

# Hermann Heiser † Bürgermeister der Verbandsgemeinde Altenahr mit Leib und Seele

Georg Knieps

20 Jahre hatte Hermann Heiser das Amt des Bürgermeisters der Verbandsgemeinde Altenahr inne. Von 1975 bis 1995 war er als Bürgermeister der Verbandsgemeinde tätig.

Hermann Heiser verstarb am 04.06.2022 in Altenahr und wurde auf dem dortigen Friedhof beerdigt. Vor der Ernennung zum Bürgermeister der Verbandsgemeinde Altenahr hatte Hermann Heiser seinen Dienst bei der Stadt Wittlich ausgeübt. Rudi Lang, Erster Beigeordneter der Verbandsgemeinde Altenahr, verpflichtete Hermann Heiser am 11.06.1975 und ernannte ihn zunächst für die Dauer von 10 Jahren, vom 01.07.1975 bis zum 30.06.1985, zum Bürgermeister der Verbandsgemeinde Altenahr. Eine weitere Ernennung erfolgt für die Jahre 1985 bis 1995.

Hermann Heiser wurde als kompetent, zielstrebig und sehr fleißig eingeschätzt, hatte eine große Überzeugungskraft und genoss hohe Anerkennung in der Bevölkerung. Bei seiner Verabschiedung im Jahre 1995 wurde das Wirken Heisers nochmals öffentlich gewürdigt. Hermann Heiser war ein sehr zuverlässiger Mensch und Ansprechpartner für alle Bürger seiner Verbandsgemeinde.

## Von der Mosel an die Ahr

Heiser wurde am 12.09.1934 in Bullay an der Mosel geboren. Nach Abschluss der Volksschule im Jahre 1949 entschied er sich, eine Lehre als Verwaltungsangestellter bei der Verwaltung Zell-Land anzutreten. Nach verschiedenen Arbeitsstationen, wie Zell-Land, Winnigen, Bundesamt für Wehrtechnik und Beschaffung, Landratsamt Koblenz und Regierungsbezirk Montaubaur, begann er am 01.02.1970 seinen Dienst bei der Stadtverwaltung Wittlich. Dort übte er bis zur Er-

nennung zum Bürgermeister der Verbandsgemeinde Altenahr das Amt des Büroleitenden Beamten aus.

Er trat schon in jungen Jahren der CDU bei und gründete im Ruhestand in der Verbandsgemeinde Altenahr die Seniorenunion, deren langjähriger Vorsitzender er war. Sein umfangreiches Wissen brachte er auch als Mitglied des Kreistages im Kreistag ein.



*Hermann Heiser wurde 2011 mit der Verdienstmedaille des Landes Rheinland-Pfalz ausgezeichnet.*



*Unter der Regie von Hermann Heiser wurde der heute immer noch aktive Kulturverein Mittelahr e.V. gegründet. Rechts im Bild Ignaz Görtz, der viele Jahre als Erster Beigeordneter der Verbandsgemeinde Altenahr fungierte.*

### **Kanalisation und Ortsumgehung auf den Weg gebracht**

In allen Gemeinden seiner Verbandsgemeinde war er präsent und nahm regelmäßig auch an den Gemeinderatssitzungen der Ortsgemeinden teil. Nach seinem Amtsantritt brachte er in vielen persönlichen Gesprächen zum Ausdruck, dass er bei seinem Amtsantritt feststellen musste, dass es an Kanalisation fehle, welches ihn sehr geschockt habe. Also wurde Geld in die Hand genommen und Abhilfe geschaffen. Der Ideenreichtum des Bürgermeisters war sehr hoch, und alles spielte sich in einem jährlichen Haushalt ab, der von den Ratsmitgliedern immer bestätigt wurde. Es folgten viele weitere Vorhaben, wie etwa Neubau von Feuerwehrhäusern, Anschaffung von Feuerwehrfahrzeugen, Bau von Kanalisation in vielen Gemeinden, Verbesserung der Ausstattung von Schulen und dortige Sanierungsmaßnahmen. Begleitet wurden durch die Verwaltung der Bau- und die Fertigstellung der Ortsumgehung Altenahr, die Sanierung des Altenahrer Rathauses und noch vieles mehr.

### **Förderer der Sicherheit sowie der Vereins- und Kulturarbeit in der Verbandsgemeinde**

Die Freiwilligen Feuerwehren konnten sich auf ihren Chef verlassen. Uneingeschränkt unterstützte er die Wehren mit den Haushaltsmitteln, die ihm zur Verfügung standen. Dabei

legte er großen Wert auf eine gute Kameradschaft der Kräfte und Einheiten untereinander.

Bei Festivitäten in der Verbandsgemeinde Altenahr war er stets präsent und unterstützte viele Vereine durch seine Mitgliedschaft. Außerdem wurde unter seiner Regie der heute immer noch aktive Kulturverein Mittelahr e.V. gegründet. Nicht zu vergessen sind auch die jährlichen Zusammenkünfte zur Altenahrer Weinprobe mit vielen anderen Behördenvertretern. Heiser war auch der Initiator, der in seiner Amtszeit den Malteser Hilfsdienst nach Altenahr holte und ihn bei der Einrichtung einer Rettungswache unterstützte.

Durch sein großes Engagement in vielen Bereichen hat Hermann Heiser großartiges geleistet, viel bewegt und sich für seine Verbandsgemeinde verdient gemacht. Für sein Wirken wurde er im Jahre 2011 mit der Verdienstmedaille des Landes Rheinland-Pfalz ausgezeichnet.



*Nah bei den Menschen: Bei Festen in der Verbandsgemeinde Altenahr war Hermann Heiser stets präsent, hier 2008 beim Altenahrer Burgenfest.*